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Chronique de notre curé Par le père Pierre Girod 

Prier pour les défunts ? Pourquoi ? Par Sœur Françoise 

Chers amis 
 
La rentrée est à peine derrière nous que voici déjà les vacances de la Toussaint pour les scolaires… 
 
Et la Toussaint évoque pour nous tant d’hommes et de femmes qui ont vécu avant nous, traçant par leur 
vie, le sillon de l’Évangile. 
 
Oui ils sont nombreux les bienheureux qui n’ont jamais fait parler d’eux et qui sont arrivés dans la lumière 
de Dieu. Ils voient Dieu alors que nous, nous continuons à le chercher, en suivant les pas de Jésus qui est 
le Chemin, la Vérité et la Vie. Vous êtes invités à rejoindre notre Communauté Chrétienne pour fêter tous 
les Saints et prier pour les défunts en route vers la Sainteté. 
 
« Dieu, nous te louons, Seigneur nous t’acclamons, dans l’immense cortège de tous les Saints. » 
 

Belle fête de la Toussaint à tous ! 

 
Le 2 Novembre est traditionnellement dédié au souvenir des 
défunts.  
Les croyants, ce jour-là, prient plus particulièrement pour les 
défunts anciens et récents  de leur famille, leurs amis, de la 
paroisse, etc...... 
Nous ne prions pas pour des morts mais des vivants ; nous 
ne les voyons plus avec nos yeux humains, mais nous les 
savons vivants auprès de Dieu. 
 
Si l'on croit que le paradis est un face à face avec Dieu Père, 
Fils et Saint Esprit qui n'est que plénitude d'Amour, certains 
morts peuvent avoir besoin de prières pour y entrer. 
 

Le purgatoire, n'est ni un lieu, ni un temps. Il est ce passage pour entrer dans cette béatitude de lumière et 
de paix. 
 
Dans la communion des saints, nous prions pour eux et ils prient pour nous car nous formons une même 
famille.  
C'est chaque jour que nous devrions prier avec et pour nos défunts ; 
 
Dans chaque Eucharistie il est toujours fait mention de nos frères et sœurs qui sont morts dans l'espérance 
de la résurrection mais aussi de tous les humains qui ont 
quitté cette vie, même s'ils ne croyaient pas en Dieu. 
 
Prier avec les morts, est un acte de communion avec les 
défunts dans l'amour et dans l'espérance. 
 
Il est bon pour nous de leur demander de prier pour nous, que 
leur intercession nous aide à marcher sur le chemin de la foi 
chaque jour. 
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Prière  
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Les rencontres médit erranéennes Par Soeur Michelle 
Une soixantaine de représentants d’Eglises des cinq rives de la Méditerranée (Afrique 
du Nord, Balkans, Europe latine, Mer Noire et Moyen-Orient) ainsi qu’une soixantaine 
de jeunes originaires de tous ces pays, se sont retrouvés à Marseille du 18 au 24 
septembre 2023 pour les ‘’Rencontres méditerranéennes’’, après celles de Bari en 2020 
et de Florence en 2022. 
 
Une semaine d’échanges et de travail qui visent à promouvoir « des chemins de 
collaboration et d'intégration autour de la Méditerranée, avec un accent particulier sur le 
phénomène de la migration. » 
 

Le pape François s’est associé à ces ‘’Rencontres méditerranéennes’’ en venant à Marseille sur 
l’invitation du Cardinal Archevêque de Marseille, Jean Marc  Aveline. 
 

Marseille : la venue du pape sur fond de crise migratoire en Europe…. 
 
Il avait  déclaré au retour des JMJ : "La Méditerranée est un cimetière".  
"Je vais à Marseille pour réfléchir sérieusement au drame des migrants." 
 

Devant la stèle dédiée aux marins et migrants disparus en mer, 
le pape a fait mémoire de ceux  qui n’ont pas été sauvés, qui n’ont pas survécu. 
 
« Nous ne pouvons plus assister aux tragédies des naufrages provoqués 
par des trafics odieux  et le fanatisme de l'indifférence… 
« Trop de personnes, fuyant les conflits, la pauvreté et les catastrophes 
environnementales, trouvent dans les flots de la Méditerranée le rejet définitif 
de leur quête d’un avenir meilleur. » 
« Les migrants sont avant tout des personnes humaines à respecter.» 
« Il ne s’agit pas seulement de questions sociales ou migratoires !... 
C'est un devoir d'humanité, c'est un devoir de civilisation", de les secourir. »  
tel est le message clair lancé aux autorités des pays qui renoncent à sauver les bateaux de migrants à la 
dérive, ou empêchent l’action d’associations comme SOS Méditerranée…  
Le pape appelle constamment à la fraternité alors qu’en Europe, on ne cesse d’ériger des barrières.  
 

Au matin du deuxième jour à Marseille, 
le pape François visite le quartier le plus pauvre de Marseille. Il a réservé un moment en privé à des 
personnes démunies, dans un centre tenu par les Missionnaires de la Charité – sœurs de Mère Teresa. 

L’après-midi, le pape à la rencontre des pèlerins et Messe au Vélodrome :  
Après avoir descendu l’avenue du Prado en papamobile pour saluer les quelques 100 000 personnes 
rassemblées sur son passage, François a célébré la messe au stade du Vélodrome devant 60 000 fidèles. 
Son vibrant : « Bonjour Marseille ! Bonjour la France ! » en français, a suscité une immense clameur. 

 
Dans son homélie, à la suite de la lecture de l’évangile de la visitation (Lc, 1, 39-45), 
le pape François a appelé les Français et les Européens à être « des chrétiens, des 
croyants qui tressaillent, vibrent, accueillent le feu de l’Esprit pour se laisser 
brûler par les questions d’aujourd’hui, par les défis de la Méditerranée. » 
 

« La France, l’Europe ont besoin de la grâce d’un tressaillement, 
de charité et d’espérance». 

 
Après de nombreux remerciements et avant de donner sa bénédiction il a dit :  
 

« Je prie la Vierge, Notre-Dame de la Garde, la ‘’Bonne Mère’’ de veiller 
sur votre vie, de garder la France, de garder toute l’Europe, et de nous 

faire tressaillir dans l’Esprit. » 

https://www.la-croix.com/france/SOS-Mediterranee-sauvetage-mer-vocation-2023-09-20-1201283490
https://www.lavie.fr/christianisme/vous-etes-le-marseille-de-lavenir-90523.php
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Le Pape a prononcé un long discours pour la clôture des Rencontres méditerranéennes, dans lequel il a, 
comme attendu, longuement évoqué la question migratoire. François a présenté huit propositions pour 
sortir de la crise.  
 

Réinitialiser notre logiciel sur la Méditerranée 
La première demande du pape est de changer notre regard sur une Méditerranée souvent perçue comme 
une mer de séparation. « La Mare nostrum est un espace de rencontres : entre les religions 
abrahamiques, entre les pensées grecque, latine et arabe, entre la science, la philosophie et le droit, et 
entre bien d’autres réalités », a rappelé le pontife de 86 ans. Il a assuré que la Méditerranée n’était pas 
en soi « une question conflictuelle, mais une réponse de paix ». 
 

Admettre que c’est un phénomène durable 
Alors que les côtes italiennes font actuellement face à des arrivées record de migrants, le pape a déploré 
la fermeture de certains ports. « Deux mots ont résonné », s’est-il attristé : « invasion » et « urgence ».  
Le pape s’est voulu ferme : « Ceux qui risquent leur vie en mer n’envahissent pas, ils cherchent 
hospitalité. » Il a par ailleurs balayé d’un revers de la main le caractère conjoncturel de cette crise : 
« Quant à l’urgence, le phénomène migratoire n’est pas tant une urgence momentanée, toujours bonne à 
susciter une propagande alarmiste, mais un fait de notre temps ». 
 

Que l’Europe prenne ses responsabilités 
Le pape a alors appelé à une réponse européenne pour gérer ces difficultés « avec une sage 
prévoyance ». Il a pointé du doigt les déséquilibres économiques structurels entre les rives de la 
Méditerranée. « D’un côté, règnent l’opulence, le consumérisme et le gaspillage et, de l’autre, la pauvreté 
et la précarité », s’est attristé le pape. Il a rappelé les « trois devoirs » que le pape Paul VI avait déjà en 
son temps confiés aux nations les plus développées : « Devoir de solidarité, c’est-à-dire l’aide que les 
nations riches doivent apporter aux pays en voie de développement ; devoir de justice sociale, c’est-à-
dire le redressement des relations commerciales défectueuses entre peuples forts et peuples faibles ; 
devoir de charité universelle, c’est-à-dire la promotion d’un monde plus humain pour tous ». Le pape a 
aussi averti que le critère principal dans cette crise ne pouvait être le maintien de son « bien-être » mais 
bien « la sauvegarde de la dignité humaine ». 
 

Assurer un « grand nombre » d’entrées légales et durables 
Pour éviter le trafic et « l’exploitation des êtres humains » que le pape a qualifiés de « fléau », le chef de 
l’Église catholique a expliqué que la solution n’était pas de « rejeter ». Au contraire, il s’agit « d’assurer, 
selon les possibilités de chacun, un grand nombre d’entrées légales et régulières, durables grâce à un 
accueil équitable de la part du continent européen, dans le cadre d’une collaboration avec les pays 
d’origine ». Et le pape de prédire encore : « Fermer les porter pour « se sauver » se transformera demain 
en tragédie ». 
 

Intégrer « oui », assimiler « non » 
Le pape a opéré une distinction entre l’assimilation des migrants et leur intégration. Cette dernière est 
difficile, a-t-il reconnu, mais « elle prépare l’avenir qui, qu’on le veuille ou non, se fera ensemble ou ne 
sera pas ». L’assimilation au contraire est « stérile » car elle « ne tient pas compte des différences, […] 
fait prévaloir l’idée sur la réalité et compromet l’avenir en augmentant les distances et en provoquant la 
ghettoïsation ». Ce phénomène finit par engendrer « hostilité et intolérance », a prévenu le pape. 
 

Favoriser la circulation des étudiants en Méditerranée 
Pour faire de la  Mare Nostrum  un « laboratoire pour la paix » le pape François a aussi tourné son regard 
vers la jeunesse et le réseau des universités méditerranéennes. Il s’est réjoui que sur les 35 000 
étudiants présents à Marseille, 5 000 soient étrangers. Par ces rencontres, a-t-il souligné, « on abat les 
préjugés, on guérit les blessures et on conjure des rhétoriques fondamentalistes ». Et d’ajouter encore : 
« des jeunes bien formés et orientés à fraterniser pourront ouvrir des portes inespérées de dialogue ».  
 

Etre « scandaleusement évangéliques 
En conclusion de son discours de près de 35 minutes, François s’est adressé plus spécifiquement aux 
chrétiens, qu’ils ne souhaitent pas voir « en deuxième position en matière de charité ». Leur confiant 
« l’Évangile de la charité » comme « magna charta de la pastorale », le pape leur a donné comme 
modèle saint Charles de Foucauld, qui avait choisi de tout quitter pour vivre en ermite dans le désert du 
Sahara aux côtés des Touaregs. « Dans ce style de vie scandaleusement évangélique, l’Église retrouve 
le port sûr auquel accoster et d’où repartir », a-t-il promis. Sortant de ses notes, il a demandé que l’Église 
ne soit pas une « douane » mais une « porte d’Espérance pour les découragés ». 

et  la  Visite  du Pape à Marseil l e  Par Sœur Mi ch el le 

https://fr.aleteia.org/2023/08/23/que-veut-dire-la-mediterranee-pour-le-pape-francois/
https://fr.aleteia.org/tag/charles-de-foucauld/
https://fr.aleteia.org/tag/esperance/
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La reprise de la catéchèse dans notre doyenné Par Bernadette Jean-Prost 

Dimanche 17 septembre à Saint-Claude, c’était la messe de rentrée 
de la catéchèse. Nous avions invité par mail tous les enfants déjà 
catéchisés en 2022-2023 et leurs familles, et tous les enfants et 
leurs familles scolarisés à l’Institution Saint-Oyend. 
 
Pendant cette messe, un couple et une maman ont accueilli les plus 
petits (en-dessous de 8 ans) car ils ont accepté la mission de 
reconstituer un groupe d’éveil à la foi (enfants de 3 à 8 ans) 
pendant chaque messe en familles (voir les dates ci-dessous). 
 
Tous les enfants présents étaient invités à intervenir pendant 

l’homélie du Père Girod qui nous a fait réfléchir sur 
l’importance du pardon dans notre vie. A l’offertoire, les 
enfants et leurs cartables ont été bénis afin qu’ils 
rappellent à chacun, que Jésus reste avec eux à chaque 
instant de leur vie, et qu’il les aide à la rendre plus belle. 
 
Après la messe un verre de l’amitié a permis de 
s’accueillir, de se rencontrer, de se retrouver... pour 
commencer avec joie cette nouvelle année. 
 
Dans la paroisse de Saint-Claude, encadrés par 7 
catéchistes : 
- 11 enfants en Primaire (CE2 – CM1 - CM2) au presbytère 
le mardi à 16 h 45 
- 4 jeunes en 6ème et 2 en 5ème venant du collège du Pré-Saint-Sauveur au presbytère à 17 h 15 
- 12 élèves de 6ème au collège Saint-Oyend selon leur emploi du temps 
- 7 élèves de 5ème au collège Saint-Oyend selon leur emploi du temps 
 
Dans la paroisse de Longviry : 
- 8 enfants (Primaire et Collège) en 3 groupes le samedi matin. 
 
Dans la paroisse des Hautes-Combes : 

- 2 enfants le mercredi matin 
 
Mais nous nous posons beaucoup de questions : Pourquoi si peu 
d’enfants sont inscrits en  catéchèse ? (Nous avons malgré tout 
envoyé 530 mails) - Y a-t-il un problème ? La formule ne convient-
elle plus ? 
Cela fait partie de l’éducation religieuse à laquelle s’engagent les 
parents quand ils demandent le baptême pour leurs enfants. 
Connaître Jésus, connaître l’amour infini de Dieu pour chacun de ses 
enfants, apprendre à prier, apprendre à se confier à Jésus, à être 
proche de lui, à savoir qu’il est toujours là à nos côtés, connaître les 
racines chrétiennes de nos familles, comprendre beaucoup d’œuvres 
artistiques…. apporte tellement de bonheur, de paix ! 
 
Nous rappelons ici les dates des messes en familles avec éveil à la 
foi à la cathédrale de Saint-Claude : les 2ème dimanche du mois 
donc les 8 octobre 2023 – 12 novembre 2023 – 10 décembre 2023 – 
14 janvier 2024 – 11 février 2024 – 10 mars 2024 – 14 avril 2024 – 12 
mai 2024 – 9 juin 2024. 

 
Et vous, lecteurs, que pouvez-vous faire ? 
 

ANNONCEZ ! EVANGELISEZ ! INVITEZ !  autour de vous. 
Nous accueillerons avec joie tous ceux qui le souhaitent ! 



 

7 

Les héros du dimanche   Par Cécile Gonzalez 

A l’heure où l’âge moyen des paroissiens recule, il est important d’encourager les familles à renouer avec 
les offices du dimanches matin. C’est en ce sens que le Père Edouard Delafon, curé de la paroisse de 
Sèvres, a invité les familles à ne pas se décourager en soulignant le défi que la gestion des enfants 
pendant les célébrations peut représenter. Voici en substance un édito qu’il a partagé a Famille 
Chrétienne : 
 
«Quel bonheur de vous voir tous les dimanches matin à la messe ! Je ne vous cache pas, qu’un sentiment 
de joie jaillit toujours de mon cœur quand vous franchissez la porte de l’église avec votre petite tribu… 
Même si parfois vous arrivez en retard, parce que c’est toujours une expédition de venir à la messe en 
famille. Même si parfois vos enfants sont déjà très toniques dès le chant d’entrée et que la messe 
s’annonce sportive ! Même si parfois votre bébé hurle jusqu’à se rompre ses cordes vocales et que tout le 
monde vous regarde gêné ! Même si parfois vous êtes obligés de courir précipitamment pour attraper votre 
bambin de 3 ans qui s’agrippe à la nappe de l’autel ! Allez comprendre… Même si parfois découragés, 
vous entendez cette petite voix en vous : « à quoi bon tout ça… est-ce vraiment utile ? » 
Oui ! Tenez bon ! Je sais combien la fidélité à la messe dominicale en famille relève pour certains de 
l’héroïsme. » 
 
Le père Delafon propose quelques pistes à explorer pour vous encourager : 
 
Pour commencer, se rappeler que la messe est un mystère d’amour qui nous dépasse tous. L’Esprit que 
votre enfant reçu a reçu à son baptême habite déjà son cœur qui se transforme silencieusement au contact 
du Christ. Il n’a pas besoin de tout comprendre pour participer. 
 
Ensuite, se rappeler que la messe est nécessaire pour votre foyer. Le Christ est présent au sein de votre 
foyer, Il accompagne votre quotidien et vous fait grandir ensemble dans l’amour. Mais il est nécessaire de 
se retrouver sous son regard afin de connecter l’Église domestique que vous avez créé par votre mariage 
au Cœur du Christ, et à votre paroisse. 
 
Et enfin, se rappeler qu’en devenant parents, votre mission chrétienne consiste à transmettre votre foi à 
votre enfant et de lui permettre de rencontrer le Christ. L’accompagner au cours des célébration est donc 
important : faire avec lui son signe de croix, lui expliquer la célébration, lui fournir de quoi s’occuper 
(coloriage illustrant l’évangile de la veille par exemple), et surtout en lui expliquer l’importance que revêt le 
Christ pour vous. 
 
Si vous hésitez à venir, sachez que votre présence est une richesse infinie pour toute l’assemblée et pour 

l’Eglise en son entier. Et surtout :  

« Oui, nous sommes fiers de nos héros du dimanche matin ! » (Père Delafon). 
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Horaires de la Toussaint 2023 
 

Messes de la Toussaint 
Mardi 31 octobre : 18 h à Viry 
Mercredi 1ernovembre : 9 h à la Pesse 
  10 h 30 à la cathédrale avec notre Évêque 
 

Prière au cimetière de St Claude pour les défunts 
Mercredi 1ernovembre à 15 h et bénédiction des tombes. 
 

Messe pour les défunts : Jeudi 2 novembre 
18 h à la cathédrale, pour tout le doyenné. 
Tous ceux qui nous ont quittés depuis la Toussaint 2022 seront 
nommés. 
 

Confessions : 
Samedi 28 octobre 9 h -10 h à la cathédrale 
Lundi 30 octobre 17 h – 18 h à la cathédrale 
 

Prière de Louange : 
Vendredi 3 novembre et 1erdécembre à 19h à la cathédrale, 
suivie d’un temps convivial et repas partagé. 
 

Repas paroissial 
Dimanche 19 novembre à 12h au Collège St Oyend précédé de 
la messe à 10h30 à la cathédrale. 
 

Préparation au baptême : 
Vendredi 24 novembre à 20h30 au presbytère de la cathédrale. 
 

Solennité de l’Immaculée Conception 
Vendredi 8 décembre : Messe à 18 h à la Cathédrale. 

    Retrouvez toutes les infos et les actualités sur le site du doyenné : www.doyennedesaint-claude.fr 

    Sur la page Facebook du doyenné : Doyenné de Saint-Claude 

    Et sur la chaine YouTube du doyenné : Doyenné St Claude 

NOS JOIES ET NOS PEINES 

SAINT-CLAUDE 

Baptêmes 

Gabrielle DESPLACE 
Mathis NETON 

Rémy PERRUCHOT de la BUSSIÈRE 
Julie NABOT 
Elina BENOIT 

Giovann PHOLASA 
Liam COURTOT-PERRAD 
Alban RIVERA-RIVERA 
Tiago GÉNIN CORREIA 
Elio FOURNIER-FAIVRE 

William FLEURY 
Gabriel LESAGE 
Stella CHAISE 

Bethany SCHULTZ 
Lou BERI 

Funérailles chrétiennes 

Nelie FREZARD, 93 ans 
Antonia DAMBRA, 97 ans 

Jacques VUILLERMOZ, 64 ans 
Colette TAILLARD, 89 ans 

Myriam JOZ-ROLAND, 51 ans 
Simone CLEMENT, 89 ans 

René GRANDCLEMENT, 87 ans 
Monique BILLON, 87 ans 

Albertina CERQUEIRA, 91 ans 
Paul SALVADO, 57 ans 

Jean-Marc FOULET, 67 ans 
Manuel ALVES DA SILVA, 65 ans 

Noëlle BRUNERO, 95 ans 
 Jeanne MARILLIER, 95 ans 

Stéphane LIZON-TATI, 57 ans 
Ginette DALLOZ, 88 ans 

Pierre LAZZAROTTO 90 ans 
Gérard VUILLERMOZ 76 ans 

Joëlle VUILLET 82 ans 
Ghislaine DE KEERSMACKER 59 ans 

Mariages 

Guillaume GONCALVES FILIPE et Pauline DUCRET 
Kevin KERVAGORET et Marina RIBEIRO 
Romain PASTEUR et Antonia SURIANO 

HAUTES COMBES 

Funérailles chrétiennes 

Roger PERRIER-CORNET, 73 ans 
Marie-Rose PERRIER-CORNET, 97 ans 

LONGVIRY 

Baptême 

Léonie PERRIER 

Denier de l’Église – Dons – Legs 
 
Merci, grand merci à tous les chrétiens qui sont généreux au denier de l’Église. Cela permet de donner un 
salaire aux prêtres et aux permanents. 
Ces 3 dernières années, 3 personnes de notre communauté ont fait un don ou un legs au profit de la 
paroisse.  
Pour leur générosité, nous remercions Mademoiselle Magdeleine RÉMOND, Madame Ginette RONCHI et 
Monsieur Jean LORGE. 

Des messes seront célébrées pour eux, en remerciements. 

Tous nous remercions Dieu pour un évènement heureux, une 
naissance, un anniversaire, la santé retrouvée ; nous le prions pour les 
malades, les victimes des catastrophes et de la guerre ou tout 
simplement à une intention particulière. 
Nous faisons célébrer des messes pour nos défunts, exprimant ainsi 
notre amour pour eux, notre attachement. Nous voulons qu’ils soient 
au ciel dans le bonheur et la Paix et en demandant des messes, c’est 
toute la Communauté avec le prêtre qui prie pour eux.  
Une messe n’a pas de prix, même si le diocèse suggère 18 euros pour 
la messe (cette offrande fait vivre vos prêtres) ceux qui ne peuvent pas 
donner une offrande sont évidemment associés à la messe. 
Le mois de novembre, nous rappelle qu’il faut prier pour nos défunts. 
« Je crois à la Communion des Saints et à la Vie éternelle. » 
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MERCI à tous les commerçants 
qui participent financièrement 
à la publication du journal du 

doyenné de Saint-Claude. 

 N’hésitez pas à leur rendre visite pour vos achats ! 

8, rue du Marché  
39200 SAINT-CLAUDE 

 

Tel 03 84 45 06 29 
: 06 81 14 19 65 

 
Vêtements ⚫ Prêt à porter  

 Accessoires.⚫.Bijoux 

BANQUE POPULAIRE 

Bourgogne Franche-Comté 
13 Boulevard de la République 

SAINT-CLAUDE 
Tél. : 03 84 45 12 75 

Banque et populaire à la fois. 

COMITÉ D ’AMIS D ’EMMAÜS  
Donner : nous collectons à domicile 

Tel. 03 84 41 03 88 
Mail :  emmausclaude@orange.fr 
 

Acheter : nous avons une salle de vente 
                  7 Place Christin — Saint-Claude 

Site :  www.emmaussaintc laude.fr  

     Tel. 06 81 06 20 36
            03 84 42 89 77 

ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE 

INSTITUTION SAINT-OYEND 

3 rue Rosset 39200 SAINT-CLAUDE 

Tél : 03 84 45 02 22 

Site internet : 
www.institutionsaint-oyend.fr 

La ferme au Chapeau Vert 
Vente directe à la ferme 

Yaourts et fromages de brebis, glaces, viande 
d'Agneau.  

Les Crêts Bouvard 39370 Les Bouchoux  

ELECTRICITE GENERALE 

Sylvain NABOT 
Maçonnerie - Carrelages 

Travaux Publics 
22 Route d’Oyonnax 39360 VIRY 

Tél. 03 84 41 18 23 
Port. 06 76 94 66 34 

contact@orchidee-voichot.fr 
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Arrivée de la communauté Saint Martin dans notre diocèse 
Par Yves-Marie Le Borgne 

Retour sur le congrès mission à Besançon 
Par Geneviève, Pierre-Alexandre, Bernadette, Lou et Jean-Charles 

La 9ème édition du Congrès Mission 

a rassemblé, dans plusieurs villes de France du 29 septembre au 1er octobre 

2023, des milliers de chrétiens pour réfléchir à la question toujours nouvelle : 

«Comment proposer l’Évangile à la société actuelle?» 

Besançon était une de ces villes et nous avons eu la chance de participer à ce 

grand week-end festif et fraternel centré sur le Christ et l’annonce de la Bonne 

Nouvelle. Chacun était invité à participer à des ateliers, des conférences, des 

tables rondes, aux messes du jour, à des concerts, des spectacles, à un village 

de stands, des buvettes, et à partager sa foi… 

 

A la Cathédrale Saint Jean, nous assistions à 

l’ouverture de la deuxième journée du congrès, suivie 

d’une Table Ronde par quatre intervenants :  Grandes ambitions, petits moyens : 

paroisses en état d’urgence ». Malgré les difficultés des paroisses aujourd’hui, 

nos conférenciers proposaient quelques réponses surtout axées sur l’accueil, 

l’attention, l’invitation à participer.... Quelques phrases retenues pour notre après-

Congrès : « se déplacer, déplace ! »,  « aller vers »,  « faire bien tout ce que l’on 

fait  ! »,  « Dieu pourvoit toujours », « Il tient toutes ses promesses ». Une messe 

présidée par Mgr GARIN, nous a réunis ensuite à l’église Saint Pierre. Beaucoup 

de chants rythmés et joyeux, repris par les fidèles qui montraient leur bonheur 

d’être là, leur joie de communier avec leurs frères, et Pierre-Alexandre n’était pas 

le dernier à se réjouir de ce grand moment. Puis 2 ateliers : - « Dis seulement une parole » et expérimenter 

la puissance de Dieu. A partir d’un moment fort ou d’un accident de la vie, 

chacun donnait son témoignage. - « Comment faire de la visite d’une église 

une aventure missionnaire ». A partir d’une image de bas relief, «  l’annonce 

de Noël aux bergers », intéressante lecture des personnages et de leur 

recherche du Seigneur. Nous sommes repartis à regret, avec l’envie 

cependant de participer de nouveau. Il y tant à partager, tant à donner. 

Geneviève, Pierre-Alexandre et Bernadette 

Le 10 septembre dernier, Monseigneur Garin, notre évêque, installait 3 membres 

de la communauté Saint Martin pour la paroisse de Dole. 

La collégiale Notre Dame était pleine en ce jour de fête, pour accueillir  

Don Christophe, en tant que nouveau curé, Don Xavier son vicaire et  

Don Charles, diacre. 

Don 
Xavier 

Don 
Charles 

Don 
Christophe 

https://xn7i1.mjt.lu/lnk/AW4AACfyUbIAAACHMKIAAAAAryIAAAAAAOQAAAA5ABYznABlFZl6z5weAvzdSvOKSTRsqnAeOgAB6ys/3/8sdFTaBJ2XNdkR6z-vl5Ow/aHR0cHM6Ly9jb25ncmVzbWlzc2lvbi5jb20v
https://xn7i1.mjt.lu/lnk/AW4AACfyUbIAAACHMKIAAAAAryIAAAAAAOQAAAA5ABYznABlFZl6z5weAvzdSvOKSTRsqnAeOgAB6ys/3/8sdFTaBJ2XNdkR6z-vl5Ow/aHR0cHM6Ly9jb25ncmVzbWlzc2lvbi5jb20v
https://xn7i1.mjt.lu/lnk/AW4AACfyUbIAAACHMKIAAAAAryIAAAAAAOQAAAA5ABYznABlFZl6z5weAvzdSvOKSTRsqnAeOgAB6ys/3/8sdFTaBJ2XNdkR6z-vl5Ow/aHR0cHM6Ly9jb25ncmVzbWlzc2lvbi5jb20v
https://xn7i1.mjt.lu/lnk/AW4AACfyUbIAAACHMKIAAAAAryIAAAAAAOQAAAA5ABYznABlFZl6z5weAvzdSvOKSTRsqnAeOgAB6ys/3/8sdFTaBJ2XNdkR6z-vl5Ow/aHR0cHM6Ly9jb25ncmVzbWlzc2lvbi5jb20v
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J’ai participé cette année Congrès Missions qui se tenait à Besançon ces 29 30 septembre et 1er octobre 

2023. 

Cette édition nous offrait un grand nombre de conférences et d’ateliers 

avec comme thème Jésus au milieu de nous et comment vivre avec lui 

chaque jour. Les différentes veillées, messes nous permettaient de le 

vivre mais les ateliers proposés nous ont permis d’obtenir des outils, de 

comprendre comment se mettre en chemin pour y parvenir et c’était très 

enrichissant. 

Pour ma part, j’ai découvert la méditation chrétienne, la prière des 

frères, la lecture des textes par immersion grâce à l’imagination, 

comment l’Esprit Saint s’exprime à nous, le patronage, ce que sont et 

comment se manifestent les charismes… 

Je ne parle même pas des rencontres, des frères, des sœurs dans la foi, des religieux, des religieuses, des 

personnes qui vivent leur foi chaque jour, en secret ou exposé 

au monde mais à chaque fois, c’est un moyen de découvrir, 

d’apprendre et de comprendre que Jésus est vraiment avec 

nous. 

Je suis très heureux d’avoir vécu ce grand weekend et il est 
certain que nous jeunes puissent découvrir cette joie. 

Jean-Charles 

 

C'est la première fois que je me rends à cet événement. D’abord 

une table ronde sur la culture et plus précisément : " Comment 

l'Art peut-il nous aider à vivre notre foi ? " une des intervenantes 

rappelle que l'art chrétien est un des principaux vecteurs 

d'évangélisation et qu'il a trois missions : le sacré doit rehausser 

la liturgie, aider à la prière, et par la délectation esthétique l'art 

doit toucher les non-croyants et les convertir. Puis, la messe à la 

cathédrale Saint-Jean : je suis transportée par la musique et la chorale. Nous vivons un moment de 

fraternité très fort pendant la dernière prière pour rendre hommage aux religieux qui donnent leur vie pour 

le Christ en posant la main sur l'épaule de son voisin qui lui-même la pose sur l'épaule d'un prêtre. J'ai été 

touchée par cette chaîne humaine qui je pense a apporté beaucoup de réconfort. Puis je pique-nique dans 

les jardins avec le groupe de la ZAD. Au village du Centre diocésain de nombreuses associations 

chrétiennes proposent énormément de ressources que ce soit pour les familles, les gens qui connaissent la 

pauvreté, les personnes isolées, les jeunes, les couples, et également pour ceux qui désirent se mettre au 

service des autres. Je suis toujours aussi émerveillée par l'amour chrétien présent dans ces lieux. Ensuite 

un atelier sur les nouvelles spiritualités et l'ésotérisme. Le prêtre à travers sa pratique, se rend compte que 

Dieu reste même pour les non-croyants la dernière référence de confiance lorsque l'on recherche le Bien et 

que l'on cherche à se délivrer de phénomènes diaboliques. Les spiritualités sont à la recherche de bien-

être alors que la religion catholique est à la recherche 

de Dieu. Ainsi, les spiritualités nous enferment alors 

que Dieu nous ouvre à l'autre. Je conclurai avec cette 

très belle phrase que le prêtre a citée en fin 

d'intervention :  

"N'ayez pas peur d'annoncer le Christ car le monde 

nous attend." 

Lou 

Photos Bernadette, Lou et Jean-Charles. 
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Lecture de la Parole de Dieu 
Lecture de la première lettre de Saint Jean (1Jn 3, 1 -3) 

A l'écoute de la Parole de Dieu 

 

Saint Jean est l’évangéliste de l’amour. 
L’amour, qu’il est allé puisé à la source même, en posant sa tête sur le cœur 
de Jésus (Jean 13, 23 :25) ; 

L’amour, que Jésus lui témoignait, lui qui était « le disciple que Jésus aimait » ; 
L’amour, enfin, que Jésus lui donne en héritage, du haut de la Croix : « Femme, voici ton 
fils ; fils, voici ta mère » (Jean 18, 26 :27) 
 
Et voici que Jean nous interpelle : « voyez quel l’amour le Père nous a témoigné ! ». 
Cet amour, Jean nous l’a déjà expliqué : « Dieu a tellement aimé le monde qu’il a donné 
son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éter-
nelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour 
que, par lui, le monde soit sauvé » (Jean 3, 16 :18). 
 
Oui, Jésus a été envoyé par le Père auprès de nous, il est venu sauver le monde de l’inté-
rieur, en se faisant pleinement homme, en tout point semblable à nous (et nous disons à la 
messe : « à l’exception du pêché »). 
Par le sacrifice du Christ, le sacrifice gratuit d’un innocent, ceux qui croient en lui ont été ra-
chetés, ils sont devenus les enfants de Dieu dont Jean nous parle, et à la fin de leur pèleri-
nage sur la terre, ils Le verront, et deviendront semblable à Celui en qui ils ont cru, 
 
En ces enfants de Dieu, il ne tient qu’à chacun de nous de reconnaître son propre visage. 
Et Jean nous dit comment faire à chacune de ses pages : en aimant. 
Rappelons-nous les mots de Jésus Christ : « Je vous donne un commandement nouveau : 
c’est de vous aimer les uns les autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les 
uns les autres » (Jean 13 34) 
C’est ainsi nous dit Jean que l’homme se purifie le cœur. 
Et ils sont heureux, ce qui se sont purifiés le cœur : car ils verront Dieu (Matthieu 5, 8). 

 
Cécile GONZALEZ 

Bien-aimés, voyez quel grand amour nous a donné le Père pour que nous soyons appelés 
enfants de Dieu – et nous le sommes. 
Voici pourquoi le monde ne nous connaît pas : c’est qu’il n’a pas connu Dieu. 
Bien-aimés, dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu, mais ce que nous serons n’a 
pas encore été manifesté. Nous le savons : quand cela sera manifesté, nous lui serons 
semblables car nous le verrons tel qu’il est.  
Et quiconque met en lui une telle espérance se rend pur comme lui-même est pur. 


